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Мобилизуем все свои силы, всю свою 
инициативу на досрочное выполнение пла
на второго года новой пятилетки! 

Шире размах социалистического сорев
нования в честь тридцатой годовщины Ве
ликого Октября.

ВСТРЕТИМ ТРИДЦАТУЮ ГОДОВЩИНУ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ 
ДОСРОЧНЫМ ВЫПОЛНЕНИЕМ ГОДОВОГО ПЛАНА

Социалистические обязательства
рабочих, служащих, инженеров, техников завода

Выполнить план второго года новой 
сталинской п яти л етки  к  тридцатой г о 
довщине Великого О ктября— таков при
зыв коллективов лен и нградских  п р ед 
приятий .

Мы, рабочие, сл у ж ащ и е ,  инженеры, 
техники завода Л и м ен да единодуш но 
поддерживаем этот патриотический по- 
ч и н.

К оллектив  нашего завода в 1946 го
д у  сп р ави л ся  с поставленными перед 
ним задачами. Досрочно выполнив план  
первого года новой сталинской п я т и 
летки , лим ендцы  тоже внесли свой 
вклад  в дело восстановления и разви 
т и я  народного хозяйства  страны  социа
лизма. П рограмма 1946 года была вы
полнена нами на 105,9 процента.

Мы не остановились на д остигну
том. С первы х же дней нового года на 
заводе, по почину ф рези ровщ и ц ы  м еха
нического цеха Любы Сорокиной, р а з 
вернулось  социалистическое соревно
вание за выполнение пятилетки  в три 
года. Коллектив завода в январе снова 
завоевал первенство во Всесоюзном с о 
циалистическом  соревновании и полу
чил переходящ ее Красное знамя ВЦСПС 
и М инистерства речного флота.

Сейчас во всех цехах  нашего заво- 
да по инициативе закройщ ика москов
ской обувной фабрики „П ариж ская  Ком- 
м у н а“ т. Матросова составляю тся  планы 
внедрения стахановских методов труд а ,  
чтобы подтянуть  всех рабочих до уров
ня передовиков. Эти планы откроют 
перед  нами широкие возможности для 
повы ш ения производительности  труда.

Мы. рабочие, служ ащ и е, инженеры 
и техники завода Л именда, по прим еру  
л енирградцев ,  включаемся в со ц и ал и с
тическое соревнование в честь Великой 
Октябрьской социалистической  рево
люции.

П одсчитав  свои возможности, все 
свои резервы, мы берем обязательство  
выполнить план второго года новой 
сталинской пятилетки к 1 декабря.
Б удем  тр у д и ться  напряженно, по-ста
хановски, не т е р я я  даром ни одной 
минуты рабочего времени.

      М ы обязуем ся вы пустить  в 1947 го- 
д у  г оловной буксирный пароход мощ- 
ност ью 200 л. с. и освоить серийное 
производство этих буксиров, освоить 
серийное производство и изготовить в 
1947 го д у  10 паровых судовы х  машин 
мощностью 100 л. с., вы п у сти ть  из 
капитально восстановительного ремонта

товаро-пассаж ирский пароход „Ш его- 
в ары “ .

Д л я  того, чтобы успеш но сп р ав и ть 
ся  с этими задачами, требуется  вы со
кая  квали ф и кац и я  рабочих, поэтому 
мы даем слово непрерывно соверш ен 
ствовать свое мастерство, неустанно 
п ередавать  опыт передовиков произ
водства всем отстаю щ им рабочим.

Мы обязуем ся в 1947 году добиться 
роста производительности  т р у д а  в це
лом по заводу, по сравнению с и стек 
шим г о д о м ,  не менее, чем на 5 процен
тов; подготовить вновь 120 рабочих ве
д у щ и х  проф ессий, повысить через сеть 
технической  учебы разряды  150 рабо
чим.

Мы обязуем ся при выполнении п л а 
на второго года новой сталинской п я 
тилетки  добиться сниж ения себестои
мости товарной п р о д у к ц и и  на 3 про
цента против плановой.

Инженерно-технические работники 
завода обязую тся разработать  и ввести 
в действие в 1947 году  новый тех н о 
логический процесс строи тельства  б у к
си р н ы х  пароходов об'емными с е к ц и я 
ми. 

З а  счет  внедрения этой, более со
вершенной технологии и модернизации  
отдельных конструктивных узлов , мы 
обязуемся снизить  трудоемкость  по 
постройке 200-сильных буксирных п а 
роходов и паровых машин не менее, 
чем на 3 процента, обеспечив при этом 
высокое качество выпускаемой п р о д у к 
ции.

В ц ел я х  у л у ч ш ен и я  ж илищ но-бы то
вых условий рабочих, коллектив зав о 
да обязуется  ввести в эксплоатацию  в 
1947 году  один восьмиквартирный дом 
и три двухквартирн ы х  дома с общей 
жилой площ адью  528 квадратн ы х  м ет
ров, кроме того построить хозяйствен
ным способом три одноквартирны х дома 
с жилой площ адью  120 квадратны х 
метров и 8 индивидуальны х домов ж и л 
площадью 320 квадратны х метров.

Д л я  у л у ч ш е н и я  снабжения коллек
тива завода мы берем на себя о б яза 
тельство  хорошо и своевременно п од
готовить подсобное хозяйство и инди- 
видульны е огороды к весеннему севу 
и повысить урожайность.

Принято на собраниях рабочих, 
служащих, инженеров, техников, 
мастеров, механического, корпус
но-котельного, кузнечного, дер ев о 
обделочного, литейного цехов.

К п е р в о м у  о к т я б р я !
Анатолий Сверкунов дол

гое время выполнял но 
полторы нормы в смену. 
Молодому стахановцу хо
телось добиться лучш их 
результатов. Он знал, что 
это вполне возможно, стоит 
только неустанно совер
шенствовать свое мастер
ство.

Слесарь Сверкунов регу
лярно посещает техничес
кую учебу, присматривает
ся к приемам работы опыт
ных слесарей, часто об- 
ращается за советом к 
мастеру Мелентьеву; он

уплотнил рабочий день, 
стал до гудка готовить 
инструмент и рабочее мес
т о - в с е  это, вместе взятое, 
дало ему прекрасные ре
зультаты. На днях Анато
лий Сверкунов выполнил 
производственное задание 
на 581 процент.

Он взял обязательство 
выполнить задание второ
го года сталинской пяти
летки к 1 октября.

В. Емельянов, 
плановик слесарного 

цеха.

Слово свое сдержу
Свое задание на 1946 год 

я  выполнил досрочно.
У знав об обращ ении л е 

нинградцев , я  с больш им 
ж еланием следую их при 
меру, так как  хорошо по
нимаю, что каж ды й  совет
ский  человек долж ен  т р у 
диться  сейчас  как можно 
лучш е, чтобы бы стрее п ре

одолеть послевоенные труд
ности.

Обязуюсь выполнить план 
второго года сталинской 
пятилетки к всенародному 
п разднику— тридцатой го
довщине Октября. Слово 
свое сд ержу.

М. Бакшеев. 
модельщ ик .

Мое обязательство
В ответ на призыв ле

нинградцев я обязуюсь 
свой годовой план выпол
нить к тридцатой годов
щине Октября на 120 про
центов.

Я беру шефство над дву 

мя невыполняю щими нор
мы сл есар ям и  и к 7 нояб
р я  п одтяну  их до у р о в 
ня передовых рабочих.

И. Мухин, 
сл есар ь  механического 

цеха.

Бригада Налетова добилась  нового 
повышения производительности труда

Молодые рабочие, следуйте примеру ленинградцев
П рим еру  ленинградцев  

должны последовать все 
молодые рабочие и, в пер 

вую очередь, комсомольцы 
н аш е го  завода. П ока  ещ ё 
в и ндивидуальное  сорев
нование в честь О ктября 
включилось 80 комсомоль
цев. Они взяли  обязатель- 
ство выполнить план в т о 
рого года новой пятилетки 
за восемь и девять  меся- 
цев. Нет сомнения, что 
призыв ленинградцев  най 
дет более горячий  отклик

среди  молодых рабочих. 
К аж ды й долж ен  понять, 
что чем л у ч ш е  он будет 
тр у д и ться ,  тем быстрее 
преодолеем мы послевоен
ные трудности. Каждый 
молодой рабочий и работни
ц а  долж ны  поэтому п оста
вить перед собой з а д а ч у — 
досрочно выполнить план 
второго года сталинской 
пятилетки  Д л я  этого н у ж 
но работать хорошо и нап
ряженно, перенимать мето
ды т р у д а  передовых ст а 

хановцев, находить новые 
резерва  д л я  повыш ения 
производительности тр у д а  

З а д а ч а  комитета ко м со 
мола и низовых комсомоль
ских ор ган и зац ий —широко 
разверн уть  социалистичес
кое соревнование за дос
тойную встречу  Великого 
Октября, за выполнение 
второго года  пятилетки  к 
7 ноября 1947 года.

М. Трубина, 
секретарь 

комитета ВЛКСМ .

Б р и г а д а  котельщ ика На- 
летова всегда  работала хо- 
рошо. Она выполняла в 
среднем задание на 140-  
150 процентов. Члены б р и га
ды не успокоились на д о с 
тигнутом. Они, по прим е
ру  закройщ ика Матросова, 
реш или  искать  новые ре
зервы д л я  повыш ения про- 
изводительности  т р у д а .

— Наш а выработка, конеч- 
но, не я в л я е т с я  п р е д е л ь 
ной ,— говорил Петр Н але
тов. Мы можем достичь б о 
лее л у ч ш и х  результатов, 
если будем полностью и с 
пользовать все 480 м инут  
рабочего времени.

С этого и н а ч а л и .  В бр и га
де имели место несвоевре
менное начало и окончание 
работы.

— Нам надо всем п о д тя 
н уться .  Б у д ем  равн яться  
на передовых стахановцев 
московской обувной фаб
рики, которые ведут счет 
не т о л ь к о , минутам, но и 
секундам, -  так  и реш или 
все три надц ать  членов 
бригады.

Они попросили руково
дителей цеха освободить 
их от подсобных работ. 
Просьба была удовлетво
рена. Раньш е им самим 
приходилось убирать л и 
сты старой обшивки, а т е 
перь это делается подсоб
ными рабочими.

Все члены бригады в зя 
ли за правило: получать 
инструмент до начала ра
боты, а ведь раньше на 
это дело уходило немало 
минут. Точно по гудку  
начинают они теперь про
изводительно трудиться.

Результаты не замедлили 
сказаться. Производитель
ность труда бригады за 
последние 10 дней подня
лась на 20 процентов. Об
шивка одного из участков 
корпуса на пароходе „Карл 
М ар к с "  закончена бригадой 
на один день раньше сро
ка.

В. Поломодов, 
зам. начальника корпус
ного цеха.
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ПОДТЯНУТЬ ВСЕХ РАБОЧИХ ДО УРОВНЯ ПЕРЕДОВЫХ

ВЫЯВИМ И ИСПОЛЬЗУЕМ НОВЫЕ РЕЗЕРВЫ  
ДЛИ ПОВЫШЕНИИ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА

Передаю свой 
опыт отстающим
З адание я выполняю на 

150 процентов. Но вот мо
лодые сл есар я  Б аш ин ский  
и Быков не дают такой 
выработки. У них еще нет 
навыков стахановской р а 
боты, поэтому я считаю 
своей обязанностью обу
чить их м астерству , чтобы 
они п одтян у л и сь  со време
нем до уровня передови
ков.

Верстаки этих слесарей  
н ах о д ятся  рядом  с моим. 
Это дает  мне возможность 
в течение смены наблюдать 
за их работой. Я  смотрю, 
чтобы врем я у  них не п ро
падало з р я ,  чтобы труди - 
л ись  они продуктивно. Как 
только Б аш ин ский  и Б ы 
ков получаю т задание, я 
об'ясняю им б лагодаря че- 
му можно выполнить это 
задание быстрее; показы
ваю им как правильно за 
п р а в л я т ь  инструмент.

Я проработал слесарем  
много л е т .  У меня, как и у  
каждого старого  производ
ственника, есть  свои прие- 
мы работы, которые уско
ряют выполнение задания. 
Свой опыт я с большим 
ж еланием  передаю слеса- 
рям  Б а ш инскому и Б ы к о 
ву.

В. Веснин,
слесарь

инструм ентального  цеха.

Обучу приемам своей 
работы ш есть сварщ иков

Е сть  у  нас в цехе свар- 
щ ики с низкой к в ал и ф и ка
цией. Им надо помочь бы
стрее освоить свое дело. 
От этого, конечно, не отка
ж е тся  не один стахановец.

Я  беру обязательство п е
редать свой производствен
ный опыт ш ести  сварщ и
кам, помогу им п о д тя н у ть 
ся  до уровня передовых.

Г. Ануфриев,
сварщ ик .

ЦЕННОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ
H a ш завод потребляет 

еж егодно около 9 0 —100 
ты сяч  баржевы х гвоздей. 
До сего времени изготов
л ял и сь  они вручную .

Н ачальник  кузнечного 
цеха т. Вилегж анинов пред
ло ж и л  изготовлять  гвозди 
на ковочной машине АЯКС, 
сделав  д л я  этого незначи
тельн ы е изменения в за
ж имных п л а ш к а х .  В ре
зу л ьтате  этого выпуск 
гвоздей значительно у в е 
личи лся .  Если при ручном 
способе два человека из
готовляли  в смену 200 — 
250 ш тук , то теперь они 
изготовляют в смену 10оо 
ш т у к

В р езу л ьтате  этого пред
лож ения экономится в год 
2710 рублей.-

В. Делягин

Составляются планы внедрения 
стахановских методов труда
К оллектив нашего завода реш ил по почину ста

хановца М атросова п одтянуть  отстающих до уровня 
передовых.

Сейчас составляю тся цеховые планы  внедрения 
стахановских методов труда. В этом деле приним а
ют участие  п ер ед о в и к и  производства, мастера, ин- 
ж енеры, техники. Они внимательно изучаю т опыт 
стахановцев и устанавливаю т, что надо сд елать  для 
того, чтобы п о дтянуть  всех рабочих до уровня передо
вых

В цехах тщ ательно п р о веряется  организация т р у 
да и производства, технологический процесс, ис
пользование рабочего времени.

Рабочие завода внесли в план 25 рационализатор
ских предлож ений  и 97—организационно- тех н и ческо 
го х ар актер а  Р еал и зац и я  этих предлож ений  обеспе
чит значительный рост производительности труда .  
Ч асть  этих предлож ений осущ ествляется .

Составление планов реш ено закончить не позднее 
15 марта.

Прошло пол месяца, как 
литейщики стали изучать 
и применять на практике 
предложение закройщика 
Матросова. В докладах, а 
больше всего в индивиду
альных беседах, руководи
тели партийной и  профсо
юзной организаций цеха 
раз 'ясняли сущность мат- 
росовского почина.

Мы создали комиссию 
для составления цехового 
плана внедрения стаханов
ских методов труда. При
ступив к его разработке, 
мы поставили своей зада
чей собрать как можно 
больше конкретных пред- 
ложеннй. Было выслушано 
мнение каждого рабочего. 
На основе этого мы соста
вили цеховой план повы
шения производитель ности 
труда и снижения брака

В плане предусмотрены 
мероприятия по ул учш е
нию организации рабочего 
места ведущих профессий: 
(модельщика, формовщи
ка, литейщика), по уплот
нению рабочего дня, сво
евременной подготовке ма-

тер и ал а  д л я  формовщиков. 
Введено правило: давать
задание рабочему накану
не и р аз 'ясн ять  ему техно
логию работ. У величивается 
количество инструмента. 
Чтобы не вырезать  форму 
в земле каж дый раз, зака
зан типовой набор литни
ковой системы. При фор
мовке колосников мы п р и 
менили почвенную формов
к у  в гробках.

Б р и гад а  формовщиков 
под руководством Нины 
Б екман  и бригада  л и т ей 
щ иков под руководством 
В ахруш ева, хорошо п р о ду 
мав и организовав свою 
работу, дости гли  неплохих 
результатов .  П роизводи
тельность т р у д а  бригад 
поднялась в третьей  д е к а 
де ф евраля  до 128 процен 
тов, невыполняю щ их норм 
нет.

П риятно отметить, что в 
ф еврале  в наш ем цехе, за 
исключением одного ф о р 
мовщика, нет невыполняю 
щ и х  норм.

С. Михин,
нач. литейного цеха.

За ширмой 
„объективных" причин

К оллектив  деревообделоч- 
ного ц еха  в ф еврале  р е з 
ко снизил производствен
ные показатели.

Н ачальник  цеха т. Чу- 
пановский, об 'ясняя  отста
вание, ссы л ается  на моро
зы, на недостаток квали ф и 
цированных рабочих и на 
большое ф евральское п р о 
изводственное задание.

В действительности , ес 
ли  глубж е присмотреться 
к работе деревообделочно
го цеха, можно убедиться  
в несостоятельности  этих 
доводов. И прежде всего 
потому, что в ц ехе  низка 
производительность  груда, 
которая зависит здесь  от 
плохой организации произ
водства и слабого разви тия  
социалистического сорев
нования. Здесь  н асч и ты 
вается 96 рабочих, которые 
не выполняют норм. Т ако
го позорного полож ения 
нет не в одном цехе заво
да.

Вместо того, чтобы з а 
н яться  подтягиванием от 
стаю щ их, вместо того, что
бы внедрять  в производст
во стахановские методы 
труда ,  начальник цеха  тов 
Ч упановский  рьяно взялся  
за изыскивание причин, 
которые оправды вали бы 
отставание. Он очень недо

волен тем, что в феврале 
ц ех у  дали  такой производ
ственный план, который по 
его мнению выполнить н ел ь 
зя. Это нездоровое н а 
строение начальника цеха 
передалось  больш инству 
рабочих. Только этим и 
можно об'яснить, что в ц е 
хе нет н ап р яж ен и я  в т р у 
де. Т р у д но сти ,  встречаю щ и 
еся на пути , не всегда п р е 
одолеваются.

О том, что дневное з а д а 
ние, планируемое цеху , 
выполнимо, сви детельству
ет выработка, передовых 
рабочих цеха, которые вы
полняют но полторы нормы. 
А таких стахановцев здесь 
немало. П ередать опыт 
этих передовиков произ
водства отстающим — вот 
неотложная задача  руково
дителей цеха.

Стоит в деревообделоч- 
ном цехе полностью у п лот- 
нить рабочий день, н ака
нуне готовить рабочее ме
сто, коренным образом 
у л у ч ш и т ь  организацию п ро
изводства, широко р азв ер 
нуть социалистическое с о 
ревнование за досрочное 
выполнение второго года 
сталинской  пятилетки  — 
хорошие результаты  б у ду т  
налицо.

3. Александров.

Плоды обезлички

Что показала фотография рабочего дня 
бригады котельщ ика Поломодова

Ф о то гр аф ия  рабочего дня 
бригады  котельщ и ка  П оло
модова показала, что из-за 
плохой организации  тр у д а  
и низкой трудовой д и с ц и 
плины т е р я е т с я  здесь до 
36 процентов рабочего вре
мени.

Производительно т р у д я т 
ся  члены этой бригады 
только 5 часов 5 минут. 
Остальное время уходит 
на получение инструмента 
и материала, на подготов
к у  рабочего места, на р е 
монт и уборку  инструм ен
та. Р азве  нельзя сделать 
это до н ачала  работы? Эти 
непроизводительные поте
ри говорят о том, что ко

тельщ ики  бригады П оло
модова не болеют душ ой 
за выполнение своего за 
д ан ия . Их не тревожит, 
что три часа рабочего в р е 
мени уходит у них беспо- 
лезно. А за это время они 
могли бы заклепать  120 
л иш ни х  заклепок.

Эти непроизводительные 
потери говорят также и о 
том, что руководители ц е 
хов и. в первую  очередь, 
м астера  и бригадиры  ма
ло занимаются вопросами 
организации  производства 
и у плотнения  рабочего 
дня.

Р. Лаврова.

Не в первый раз  с л у ч а е т 
ся  так в механическом це
хе, когда при выполнении 
трудоемких  и ответствен- 
ных работ целиком пола
гаю тся на опыт и знание 
рабочего. Это нередко в е 
д ет  к браку и переделкам. 
Так получилось  и с изготов
лением коленчатого вала 
на пароход „ С у в о р о в ".

Эта работа требовала ис
ключительного внимания и 
строгого соблюдения тех
нологии Об этом начальни
ка цеха т. Л укина п р е д у п 
р еж дал  и главный и н ж е
нер завода т. Фикс, и н а 
чальник технического от
дела т. Коннов. Однако р у 
ководители цеха  соверш ен
но безответственно отнес
лись  к выполнению столь 
серьезного заказа.

Разметчик Серебров, пе
репутав чертежи, расцехо
вал вал, как потом оказа
лось, неправильно. Ни мас
тер смены Р о т ер м э л ь , ни 
технолог цеха  Зарамен- 
ский, ни инспектор отдела 
технического контроля, ни 
старш ий  мастер Вологжа- 
нинов — никто не проверил 
правильность  сделанной 
разметки.

Вал поставили на станок 
и только в следую щую  
смену мастером Петровым 
была обнаружена неточ
ность разметки, но было 
у ж е  поздно. Вал не выдер
живал нуж ных размеров и 
его забраковали.

Виновники этого брака 
должны быть наказаны.

В. Иванова.

Письмо в редакцию
КОГДА ОТРЕМОНТИРУЮТ КОЛОДЕЦ?

На тринадцать домов 
больничного городка име
ется всего лишь одна во
допроводная колонка, да и 
та то-ли испортилась, то-ли 
замерзла. Отделу комму
нального хозяйства нет до 
этого никакого дела, хотя

ж ителям этих домов третью 
неделю п риходится  ходить 
за водой дальш е километ
ра.

Просим отдел ком м уналь
ного хозяйства  отремонти
ровать колодец.

А. Р асп о п о в

Последам наших выступлений
„ о со с т о я н и и  Р Е М О Н Т А  П А Р О Х О Д А  " К А Р Л  М А Р К С "

Под таким заголовком в 
№  7 нашей газеты  была 
опубликована статья ,  в ко
торой сообщалось о низком 
качестве ремонтных работ, 
производимых корпусно-ко 
тельным цехом, на парохо- 
де „К арл  Маркс".

Н ачальник цеха  т. Сло- 
тин сообщил редакции , что

 статья  обсуж далась  на це- 
 ховом производственном 
вещании. Ф акты, у к а зан 
ные в ней, подтвердились. 
П риняты  самые энерги ч
ные меры к устранению 
брака  и д р у ги х  недостат
ков по ремонту этого с у д 
на

Редакционная коллегия
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